

ROL DE LA MUJER EN EL MUNDO DE HOY

Jorge Taboada Rodríguez
jocepi@hotmail.com
Loredo (Perú)

La primera mujer que se hizo presente en la lucha por la independencia del Perú y de la América indígena fue doña Micaela Bastidas quien al lado de María Parado de Bellido cumplieron un rol importante al lado de un gran líder como lo fue Túpac Amaru II.

En el globo, desde los albores de la historia, muchas mujeres que brillan en el anonimato, también participaron en las luchas sindicales por las reivindicaciones laborales y familiares a lado de sus maridos; a ellas un honroso y eterno homenaje.

Cleopatra, que con sus tiernos 20 años a cuestas, se comprometió sentimentalmente con el rey de Roma Julio César, la mujer que dirigió los destinos de Egipto muchos siglos antes de Cristo; Madejda Kruvs kaya, esposa del extinto líder del socialismo mundial y primer presidente de la URSS, Vladimir Ilich Ulianov "Lenin"; Teresa de Calcuta, a quien el papa Juan Pablo II le beatificó en las postrimerías de su pontificado; Indira Ghandi, lidereza de la India y primera ministra en los años 70, pensadora y brillante política de su tiempo; Corazón "Cory" Aquino en las Islas Filipinas en los años 80, Margaret Thatcher, primera ministra en Inglaterra; Violeta Barrios de Chamorro, ex presidenta de Nicaragua; Rigoberta Menchú, indígena guatemalteca, Premio Nóbel de la Paz 1992; la Dra. Merckell, actual ministra en la Alemania; Condoleza Rice, ex secretaria de estado del gobierno de George W. Bush; Hillary Clinton, actual funcionaria del presidente Barak Obama; Michelle Bachellet, ex presidenta de Chile; Eva de Perón, que salió de los enredos de la vida para llegar a ser la primera

mujer que escaló los peldaños del poder acompañada de sus “harapientas” (como alguna vez le dijera la oligarquía) al lado del militar Juan Domingo Perón, ex presidente de Argentina; Cristina Fernández de Kirchner, flamante presidenta de Argentina; Benazir Bhutto, la que fuera candidata por el Partido Popular de Pakistán, asesinada a balazos en la cabeza, según la prensa internacional, por los partidarios del partido de gobierno del presidente Pervez Musharraf; Helen Clark, primera ministra de Nueva Zelanda y Gloria Macapagal, Presidenta de Filipinas; todas estas mujeres sacrificaron su valioso tiempo a favor de los derechos humanos, de las libertades políticas, de lograr mayores representaciones en los cargos públicos; muy al margen de las ideologías y los principios que dieron luz a sus figuras pero supieron canalizar el progreso y el desarrollo de sus respectivos pueblos y países.

También en nuestro país existen lideresas que ya ocupan espacios a nivel de la política y la cultura. Encabeza la lista la Dra. Lourdes Flores Nano, ex candidata por Unidad Nacional en las anteriores elecciones presidenciales; la ex ministra de Comercio Exterior y actual ministra de Economía, Mercedes Araos; Beatriz Merino, Primera Ministra en los años 2002-2003 (y a la vez la Primera Ministra en toda América Latina) y actual Defensora del Pueblo; María Elena Moyano, muerta en atentado sedicioso defendiendo los derechos de las mujeres que integran los comedores populares en Villa El Salvador; todas las mujeres apristas peruanas, trujillanas y laredinas que en los años aurorales de su partido pisaron cárceles y destierros en defensa de sus ideales, como Juana Idiáquez de Taboada, quien muriera pobre y olvidada hace apenas 7 años después de haber entregado la pureza de su juventud y su vida entera al servicio del actual partido que hoy nos gobierna, sin saber que años más tarde caería en la más escandalosa red de corrupción de funcionarios; las mujeres del campo, que con su trajinar diario hacen posible el reverdecer de la vida, dando color y aroma a las flores a la hora del alba; directoras y profesoras de colegios, institutos, universidades y demás instituciones públicas y privadas.

ujm2.0 años

En nuestra gloriosa y Heroica Ciudad de Laredo, las mujeres también tienen su espacio en la política; todas aquellas madres líderes laredinas y peruanas que con tanto esfuerzo y dedicación educan a sus hijos en condiciones de pobreza; todas aquellas mujeres que sufren el maltrato de esta sociedad anestesiada de tanto antihumanismo neoliberal; de manera muy especial a mi querida madre, Doraliza, que con su Luz, en estos momentos, me ha permitido recordarle y rendirle este póstumo homenaje.

La Editorial de **VOX LOCĀLIS** no se responsabiliza de los juicios y opiniones expresados por los autores en sus artículos y colaboraciones.

UJM 2.0 años